

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 229/Martes 27 de noviembre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Se desperdicia un tercio de los alimentos producidos en el mundo: FAO.](#) (El Periódico USA).
- [EE.UU. y Cuba, ¿hasta cuándo? \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Viaja hoy a Cuba Presidente de Haití para estrechar relaciones.](#) EFE
- [Demandan en Sao Paulo libertad inmediata para antiterroristas cubanos.](#) PL
- [Llaman desde la Isla a unidad en la lucha por el regreso de los Cinco.](#) PL
- [CLAI denuncia a EE. UU. por bloquear transferencia bancaria para encuentro.](#) AFP/AP
- [Fallece Rector de la Escuela Latinoamericana de Medicina.](#) XINHUA
- [Gobierno-FARC convocan a foro agrario en Bogotá; Ministro le da la bienvenida.](#) ANSA/EFE
- [Cumplen receso conversaciones tras primer acuerdo.](#) NOTIMEX
- [“Simón Trinidad” seguirá preso, asegura asesor de la Casa Blanca.](#) EFE
- [Reclaman las FARC los cuerpos de guerrilleros muertos en Ecuador.](#) EFE
- [Brascuba S.A. producirá cigarrillos de la marca “Plaza”.](#) EFE
- [Avanza Cuba en el combate contra el VIH/Sida.](#) XINHUA
- [Comenzó XVI Convención Científica de Ingeniería y Arquitectura.](#) XINHUA
- [Reporta el asesinato de emigrante cubano que trabajaba en empresa azucarera hondureña.](#) EFE
- [Reseña programación de la Semana de Italia en Cuba.](#) ANSA
- [Padura: “es un honor y un privilegio” la invitación de la “Semana de Autor”.](#) EFE
- [Carlos Varela y Pablo Milanés presentes en festival “Todas las voces todas”.](#) AFP
- [Se efectuó en La Habana Expocanina de Otoño de 2012.](#) AP

DEL MUNDO

- [Afirma Bolivia que puede estar en el MERCOSUR y en la CAN.](#) EFE
- [Biden asistirá a investidura de Peña Nieto en México.](#) AFP
- [América Latina defenderá en Doha el Protocolo de Kioto.](#) EFE
- [China y Japón, visiones opuestas con relación al cambio climático.](#) EFE
- [EE. UU. mantiene metas emisión de gases pese a solicitud de países pobres.](#) REUTERS
- [Crisis económica en UE constituye “seria amenaza” para Rusia.](#) AFP
- [Aboga Moscú por reanudación de negociaciones palestino-israelíes.](#) ITAR-TASS
- [Crítica Irán a EE. UU. debido a cancelación de conferencia por Oriente Medio.](#) EFE
- [Líder de Hamás transmite a Abás apoyo a la votación en la ONU.](#) EFE
- [Francia entrega 1,2 millones de euros a Coalición Nacional Siria.](#) EFE
- [Considera Medvedev inadmisibles que Francia arme a oposición siria.](#) EFE
- [Justicia egipcia examinará decreto sobre poder del Presidente.](#) AFP

EL PERIODICO USA (Versión digital) 26 de noviembre de 2012 EE.UU

Se desperdicia un tercio de los alimentos producidos en el mundo: FAO

Un tercio de los alimentos producidos en el mundo se pierde o desperdicia cada año, lo que sería suficiente para alimentar a 500 millones de personas más sin ejercer presión adicional sobre los recursos naturales, destacó la FAO.

Dichas cifras fueron dadas a conocer por el director general de la FAO, José Graziano Da Silva, durante la inauguración de la conferencia bienal de Terra Madre, organizada en Turín por el movimiento Slow Food Internacional.

Graziano da Silva invitó a la comunidad internacional y a todos los actores del sistema alimentario mundial, a unirse para erradicar el hambre en el planeta "en el curso de nuestras vidas".

Aseguró que lograr el "hambre cero" requerirá, entre otras medidas, eliminar las pérdidas y el desperdicio de alimentos.

"Alrededor de un tercio de todos los alimentos producidos en el mundo se pierde o desperdicia cada año", señaló. Ese volumen sería suficiente para alimentar a 500 millones de personas más sin ejercer presión adicional sobre los recursos naturales.

"No tiene sentido cambiar la forma en que producimos nuestros alimentos, si seguimos consumiendo como lo hacemos hoy", subrayó.

El Director General dijo que ha llegado el momento de dar "el siguiente gran paso" en la lucha contra la desnutrición.

Resaltó que la FAO ha adoptado el reto del secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, de conseguir erradicar el hambre en la actual generación. "Les pido que hagan lo mismo. Vamos a hacer que sea nuestro desafío Hambre Cero", insistió.

Dijo que superar este desafío implicará volver todos los sistemas alimentarios sostenibles, que permitan a los pequeños productores -especialmente las mujeres- duplicar su productividad e ingresos.

Así como reducir el desperdicio de alimentos, garantizando a la gente acceso todo el año a alimentos nutritivos, y poniendo fin a la desnutrición durante el embarazo y al retraso del crecimiento infantil.

Graziano da Silva dijo que una de las razones del desperdicio de alimentos es "una tendencia a un consumo excesivo en los países de ingresos medios y altos ".El resultado es que unos mil 500 millones de personas tienen sobrepeso, frente a 868 millones de personas subnutridas. "La cifra ilustra uno de los grandes contrastes de nuestro mundo: la desigual distribución de alimentos, ingresos y oportunidades", añadió el responsable de la FAO.

La conferencia Terra Madre, a la que asistieron delegados de unos 130 países, debate cuestiones relacionadas con la alimentación, la agricultura, el desarrollo sostenible, la gastronomía, la globalización y la economía.

Slow Food Internacional, con 100 mil miembros en todo el mundo, es una organización sin ánimo de lucro que promueve alimentos que sean tradicionales, sostenibles, nutritivos y apetitosos.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

REBELIÓN (Versión digital)

26 de noviembre de 2012

ESPAÑA

EE.UU. Y CUBA, ¿HASTA CUÁNDO?

Lázaro Fariñas

Como soy cubano de nacimiento y porque quiero a Cuba como mi verdadera Patria, y porque me he pasado toda mi vida adulta viviendo en los EE.UU., país que quiero sinceramente, de donde soy ciudadano desde hace muchísimos años y en donde han nacido mis hijas y mis nietos, deseo que ambos lleguen a tener, algún día, una relación normal y de respeto. Mirándolo objetivamente, lo que deseo no es nada anormal. Consiste únicamente en que dos naciones, que están a solo unas pocas millas de distancia, dejen atrás las grandes diferencias que por años han tenido y restablezcan relaciones políticas y diplomáticas con el mayor respeto a la soberanía e independencia de ambas.

Varios hechos se saben: uno, que con el triunfo revolucionario de 1959, Cuba por fin llegó a conquistar su verdadera independencia; dos, que el gobierno revolucionario, con todo su derecho, nacionalizó propiedades de norteamericanos en Cuba; tres, que debido a esas confiscaciones, el gobierno de los Estados Unidos le implantó a Cuba una serie de sanciones económicas; cuatro, que el gobierno de EE.UU. rompió, unilateralmente, las relaciones diplomáticas con la isla de Cuba, y cinco, que desde aquellos primeros años de la revolución cubana, este país comenzó una política agresiva de subversión que ha continuado, con más o menos intensidad, hasta los días de hoy, es decir, por más de cinco décadas.

Si la nacionalización de las propiedades norteamericanas en la isla marca el comienzo de esa política en contra de Cuba, ese argumento no tiene base, porque, primero, cualquier nación soberana tiene el derecho de confiscar propiedades y segundo, porque el gobierno cubano, desde el mismo principio, ofreció compensar el valor de las mismas.

Siempre me he negado a pensar que ese argumento que el gobierno norteamericano utilizó para romper las relaciones y comenzar una política absurda y criminal contra Cuba haya sido, realmente, la razón para que esta política haya continuado por tantos años. Por supuesto, se sabe que ese argumento de confiscación de propiedades hace muchísimo tiempo que las diferentes administraciones de este país no lo esgrimen para continuar con la agresión hacia su vecino cercano. Al pasar el tiempo, los pretextos han cambiado, de acuerdo a las circunstancias o a los intereses del momento.

Las relaciones con el bloque socialista, los derechos humanos, las tropas en Angola, la falta de elecciones para la democracia representativa, la falta de libertad de prensa, etc., etc., han sido utilizados por EE.UU. como argumentos en diferentes periodos para evitar construir un puente de entendimiento y confianza entre ambas naciones. Cuando no ha sido Juana, ha sido su hermana, pero siempre han encontrado o buscado una razón para pasarse con fichas. Lo curioso es que nunca han sacado a relucir la verdadera razón para seguir aplicándole a Cuba esa irracional y criminal política.

Nunca he oído a ningún funcionario del gobierno de los Estados Unidos decir que la razón para seguir lloviendo sobre lo mojado, en relación con Cuba, es que este país no le perdona al pueblo cubano que se haya decidido a ser libre y soberano y a no aceptar que la política de Washington sea la que impere en Cuba. No hay nada más. No hay ninguna otra razón. Es simple. En el establecimiento político de los Estados Unidos no se acepta que Cuba haya apostado por su independencia. No se aceptó después del Tratado de París, hace más de cien años, ni se acepta ahora, ya entrado el siglo XXI. Lo máximo que se aceptó fue una república mediatizada, primero, con una enmienda que le daba el derecho a EE.UU. a intervenir en los asuntos de Cuba, y, al abolirse la desgraciada enmienda, lo más que se aceptó fue que el embajador norteamericano tuviera la última palabra en la política interna de Cuba. Seamos serios, todos los presidentes cubanos de la república, hasta 1959, gobernaban a Cuba mirando hacia el norte. Gobernaban esperando las señas que les hacían desde Washington. Una llamada desde "la" embajada a Palacio, cambiaba leyes, decretos y resoluciones. Los presidentes cubanos tenían un nivel mínimo de autonomía. Cuando de los intereses de EE.UU. se trataba, jugaban con la cadena, pero nunca con el mono.

En los últimos tiempos, el gobierno cubano le ha hecho varias propuestas al gobierno de EE.UU. para sentarse a conversar en igualdad de condiciones y con respeto mutuo. Hasta el momento, al menos públicamente, no ha habido una respuesta positiva por parte de autoridades norteamericanas. El

presidente Barack Obama, que acaba de ser reelegido, tiene en sus manos la posible resolución del conflicto entre ambas naciones.

Hace unos días, el canciller cubano Bruno Rodríguez Parrilla, en la Asamblea General de las Naciones Unidas, hizo otra vez el planteamiento. ¿Lo aceptará el presidente Obama o continuará esa errónea política que ha llevado a los Estados Unidos a estar solo contra el mundo? En sus manos está la solución. La pelota está en su cancha.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

PUERTO PRÍNCIPE, 26 NOV (EFE).- El presidente de Haití, Michel Martelly, emprenderá mañana un viaje a Cuba para estrechar las relaciones bilaterales y de cooperación con ese país, además de firmar siete acuerdos con sus autoridades, informó hoy la Presidencia haitiana.

La Oficina de Comunicación de la Presidencia anunció el viaje en un comunicado en el que no precisa si el mandatario haitiano se reunirá con el presidente cubano, Raúl Castro, o con su hermano, el expresidente Fidel Castro.

Martelly permanecerá hasta el miércoles en la vecina isla caribeña, donde firmará acuerdos en materia de salud, alfabetización, agricultura y servicios mecánicos.

También mantendrá reuniones de trabajo con autoridades cubanas, con quienes abordará la coordinación de la colaboración entre los dos países, así como el desarrollo local.

Además depositará flores en honor del héroe nacional de Cuba José Martí y de los héroes haitianos Louverture Toussaint y Alexandre Pétiou.

A su regreso, el mandatario haitiano espera retomar conversaciones sobre la organización de las próximas elecciones con parlamentarios haitianos que no pudieron reunirse con él hoy, señala la nota.

El Gobierno haitiano planeaba celebrar este mes elecciones legislativas parciales y locales, pero hasta el momento no se han podido llevar a cabo debido a las dificultades surgidas en la formación del Consejo Electoral Permanente (CEP) órgano que debe encargarse de organizar los comicios.

LIMA, 26 NOV (PL) El Foro de Sao Paulo de partidos progresistas de América Latina demandó hoy la libertad inmediata de cinco luchadores antiterroristas cubanos apresados hace más de 14 años en Estados Unidos.

El pronunciamiento fue expresado en una reunión organizada por la Secretaría Andino Amazónica y exige al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, "que use todos los recursos pertinentes para ponerlos en libertad y que puedan volver a su Patria Cubana".

Plantea realizar todas las acciones de solidaridad necesarias "para lograr sumar nuestras voces" por la libertad de Los Cinco, como se les conoce internacionalmente, y hacer conocer la injusta situación que atraviesan.

Agrega que el reclamo será presentado al gobierno de Estados Unidos, a través de las cancillerías latinoamericanas, y ratifica su solidaridad con Cuba y sus metas de construcción socialista.

Señala que los antiterroristas Fernando González, Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y René González (este último en libertad supervisada en Estados Unidos) han mantenido una actitud ejemplar desde que fueron apresados en 1998, cuando monitoreaban la actividad de grupos anticubanos radicados en La Florida.

"Han soportado con dignidad y valentía estos años de lucha por su libertad, mostrando al mundo que cuando la causa se funda en principios y dignidad humana, y se lucha por la plena libertad, por la dignidad nacionales y patrióticas, no hay prisión que doblegue sus convicciones libertarias y de defensa patriótica de su Patria Socialista", dice.

LA HABANA, 26 NOV (PL) Familiares de los cinco cubanos antiterroristas condenados en Estados Unidos convocaron hoy aquí a amigos de todo el mundo a unirse en la lucha por su regreso a Cuba, durante un foro en Internet sobre el caso.

El panel, integrado por miembros de las familias de los Cinco como son conocidos en el mundo- e integrantes del Comité por su liberación, se comunicó con internautas de alrededor de 35 países para explicar los detalles en torno al tema.

Según la periodista moderadora del encuentro, Arleén Rodríguez, de esta forma se trabaja para incrementar la solidaridad con Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Ramón Labañino y Fernando González, quienes fueron detenidos en 1998 por su seguimiento a grupos terroristas radicados en Miami.

Convocado por la cancillería, el foro inició con una presentación de los panelistas transmitida en vivo mediante Internet en la que expusieron el más reciente recurso legal presentado por Martin Garbus, abogado de la defensa de Gerardo, con el título Discovery Motion.

La coordinadora del Comité Internacional por la Liberación de los antiterroristas cubanos, Graciela Ramírez, señaló que la moción contiene evidencia documental para probar la presión ejercida durante el juicio sobre miembros del jurado por parte de unos 80 periodistas pagados por el gobierno estadounidense.

La actividad de los medios para tergiversar los hechos e influir en la decisión de jurado incluyó, de acuerdo con Ramírez, mil 111 artículos en periódicos así como emisiones en ocho canales de televisión y en siete estaciones de radio.

Por su parte, la hija de Ramón, Laura Labañino, argumentó que los periodistas no solo persiguieron a los jurados, sino que acosaron a familiares de estos con el propósito de presionarlos en sus decisiones.

La madre de Antonio, Mirta Rodríguez, enfatizó en el papel de la prensa para divulgar la verdad sobre el caso, pues los grandes medios de comunicación lo continúan silenciando.

Durante el intercambio en línea, internautas de unas 11 naciones como Francia, Estados Unidos y el Líbano, enviaron mensajes de solidaridad y preguntas enfocados principalmente hacia aspectos legales del caso, la situación en las cárceles y la manera en que fueron detenidos.

El panel se refirió también al próximo Coloquio Internacional de Solidaridad con los Cinco, que acontecerá del 28 de noviembre al 1 de diciembre en la oriental provincia de Holguín, con la participación de más de 330 delegados de casi 50 países.

LA HABANA, 26 NOV 2012 (AFP) -El Consejo Latinoamericano de Iglesias (CLAI), que agrupa a denominaciones protestantes, denunció este lunes en La Habana que el gobierno de Estados Unidos congeló una transferencia bancaria por 101.000 dólares enviada a Cuba para financiar un encuentro de la organización.

Los fondos fueron transferidos hace casi un mes a través de la oficina en Miami del banco ecuatoriano Pichincha, el que comunicó al CLAI que los fondos "no están bloqueados, sino congelados" en virtud de las leyes estadounidenses de embargo contra Cuba, dijo el presidente del CLAI, Julio Ernesto Murray.

"Para nosotros es de una gran importancia que se liberen los fondos, que son fondos de iglesias latinoamericanas para un evento de impacto en la evangelización", agregó Murray, obispo anglicano panameño.

El dinero se utilizaría para pagar los gastos de organización, hospedaje y alimentación de la VI Asamblea General del CLAI, a la que asistirán 400 delegados, del 19 al 24 de febrero en La Habana, explicó Murray.

El CLAI "levanta su voz y dice que quiere que los fondos lleguen al lugar a donde están destinados", añadió Murray, quien afirmó que las normas del Departamento del Tesoro de Estados Unidos autorizan el envío de remesas a Cuba para asuntos religiosos.

El Banco nos dijo que "los fondos estaban momentáneamente congelados hasta que pudiéramos explicar para que se destinan", dijo por su parte el secretario ejecutivo del CLAI, el brasileño Milton Giese.

El CLAI, fundado en 1982 y con sede en Quito, agrupa a 188 iglesias y denominaciones protestantes de 20 países. Es un organismo de consulta y coordinación, sin autoridad en cuestiones de doctrina.

Por su parte, el Consejo de Iglesias de Cuba, que agrupa 26 denominaciones protestantes y 12 movimientos ecuménicos, señaló en una declaración que la decisión de Estados Unidos "constituye una seria limitación a la libertad de las iglesias cristianas a desarrollar su labor".

El texto, leído por su presidente, Joel Ortega, sostiene que mientras "Cuba, acusada de no respetar la libertad religiosa, da todas las facilidades para nuestra labor", Estados Unidos, "que se autoproclama como ejemplo de la libertad religiosa en el mundo, la limita y coarta, con políticas ecuménicamente inaceptables".

Las iglesias protestantes y católica han criticado reiteradamente el embargo estadounidense sobre Cuba, vigente desde hace medio siglo.

LA HABANA (AP)- Iglesias evangélicas protestaron el lunes el congelamiento por parte de Estados Unidos de fondos recaudados en América Latina para la organización de una Asamblea continental a realizarse en Cuba en febrero.

"Esto nos ha dejado muy confundidos", dijo a la prensa el reverendo Joel Ortega, presidente del Consejo de Iglesias de Cuba (CIC). "Lo vemos como algo que impide la libertad religiosa", agregó.

Según los religiosos, la Oficina de Control de Activos Extranjeros del Departamento del Tesoro de Estados Unidos (OFAC, por sus siglas en inglés) congeló unos 101.000 dólares que se giraron desde la sucursal en Miami del banco ecuatoriano Pichincha a España para pagar las habitaciones de hotel y otros gastos organizativos.

Constituido por 26 denominaciones religiosas asentadas en la isla y 12 movimientos y centros ecuménicos, el CIC representa a unos 100.000 feligreses. La iglesia Católica no es miembro del CIC.

"Es de suma importancia que se liberen los fondos, son fondos de las iglesias latinoamericanas para un evento de impacto en la evangelización", dijo el obispo panameño Julio Murray, presidente del Consejo Latinoamericano de Iglesias (CLAI).

El evento también busca fomentar la unidad entre las denominaciones religiosas del continente, dijo Murray.

El CLAI cuenta con 188 iglesias y organismos ecuménicos provenientes de 20 países de América Latina y el Caribe. Su sede está en Ecuador.

Para la asamblea de febrero se espera la presencia de unos 400 delegados.

Los prelados incluso leyeron varios documentos oficiales de la propia OFAC donde se estipula que es posible recibir fondos para actividades religiosas pese a las sanciones que Estados Unidos impone a Cuba.

Washington mantiene una política de embargo desde la década de los 60 para presionar por un cambio en el sistema político cubano.

Algunos fondos de las iglesias estadounidenses llegaron a lo largo de estos años, aunque en ciertos casos con demoras o dificultades, indicó Ortega.

Ortega indicó además que mientras no llegue el dinero, las propias iglesias cubanas recaudarán fondos para organizar la Asamblea, que no será trasladada de la isla, una medida apoyada por el resto de sus colegas latinoamericanos.

"Lo que pudiera ser una situación de estarnos lamentando se va convertir en una ocasión para poder dar testimonio de la fe del pueblo cubano", expresó Murray.

LA HABANA, 26 NOV (XINHUA) -- El rector de la Escuela Latinoamericana de Medicina, doctor Juan Carrizo Estévez, falleció hoy a los 64 años de edad, víctima de un tromboembolismo pulmonar, se anunció en la capital cubana.

Carrizo Estévez, quien dirigió a esa institución universitaria que ha graduado a médicos de más de 90 países, era profesor titular, especialista de primer grado en Histoembriología y doctor en Ciencias Médicas.

Por su contribución en la formación de generaciones de médicos a nivel nacional e internacional, el prominente médico y pedagogo ostentaba la distinción por la Educación Cubana y la Medalla "José Tey". Los restos mortales de Carrizo Estévez están expuestos en la Funeraria habanera de Calzada y K, y el sepelio se realizará mañana martes a las 09:00 horas locales (1400 GMT) en la Necrópolis de Colón de La Habana.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 26 (ANSA) - El diálogo colombiano en La Habana, en receso este lunes, parece entrar en un momento crucial con la convocatoria del gobierno y de las FARC de un foro de amplia participación para tratar en Bogotá el tema agrario nacional.

Ese es primer acuerdo y también el primer mecanismo de participación logrado tras una semana de negociaciones en la capital cubana por el gobierno del presidente Juan Manuel Santos y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia-Ejército del Pueblo (FARC-EP).

Un comunicado conjunto emitido el domingo expuso que ambas partes acordaron "poner en marcha el primer espacio de participación de la mesa de conversaciones, mediante la convocatoria del foro denominado Política de Desarrollo Agrario Integral (Enfoque Territorial)".

El foro será en Bogotá los días 17, 18 y 19 de diciembre próximo y su objetivo será que "la mesa reciba insumos y propuestas provenientes de la participación ciudadana de utilidad para la discusión del primer punto de la agenda", que es precisamente el tema agrario.

El gobierno y las FARC pidieron a las Naciones Unidas en Colombia y a la Universidad Nacional-Centro de Pensamiento y seguimiento al diálogo de paz, "que convoquen, organicen y sirvan de relatores de los debates y de las conclusiones que se entregarán a la mesa" el 8 de enero de 2013.

También se establecerá una página Web de la mesa de negociaciones, de acuerdo con el comunicado. Este lunes el diálogo realizó un receso y retomará la actividad mañana martes.

Al respecto se divulgó que la segunda fase de las negociaciones finalizará el jueves con nuevos anuncios.

La convocatoria al foro es el primer detalle divulgado públicamente de lo que ocurre en la sala del Palacio de las Convenciones de La Habana, donde se desarrolla a puertas cerradas el diálogo que tiene como "garantes" a Cuba y Noruega y de "acompañantes" a Chile y Venezuela.

Analistas consideran que el tema agrario es el más importante sobre la mesa de negociaciones colombiana establecida en La Habana.

Uno de ellos, el analista político colombiano César Ayala, dijo a la cadena de televisión Telesur que en ese contexto "hay una deuda con el país, pues la reforma agraria que necesita Colombia se encuentra frenada desde los años 70, no como en los casos de Guatemala, Perú y Bolivia donde sí se ha profundizado".

Ayala sugirió que existe un abismo entre el desarrollo urbano en Colombia y el agrario. "La parte rural no es atendida porque no es electorado, lo que refleja que la reforma agraria en el país está atrasada", opinó.

En La Habana, el principal negociador de las FARC, Iván Márquez, dijo que el "problema agrario" es "el aspecto central del conflicto armado", concepto que parece compartir con el gobierno de Santos, si se tiene en cuenta la convocatoria conjunta del foro.

No obstante, el gobierno ha dejado claro que no desea tratar durante el diálogo sobre cambiar el modelo económico colombiano.

La agenda que sigue la negociación de La Habana tiene como ejes cinco puntos que son, además del tema agrario, la participación política, el fin del conflicto, el narcotráfico y la situación de las víctimas de la guerra interna.

BOGOTÁ, 26 NOV (EFE).- El ministro colombiano de Agricultura y Desarrollo Rural, Juan Camilo Restrepo, dio hoy "la bienvenida" al Foro de Política de Desarrollo Agrario Integral, acordado por el Gobierno colombiano y las FARC en los diálogos de paz que se cumplen en La Habana.

"Hay que darle la bienvenida (al foro)", dijo Restrepo a Radio Caracol, pues, agregó, "es un desarrollo que refleja el espíritu de que haya una amplia participación ciudadana".

Desde La Habana y en un primer comunicado conjunto, los delegados del Gobierno colombiano y las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), acordaron poner en marcha el Foro de Política de Desarrollo Agrario Integral, que se celebrará en Bogotá del 17 al 19 de diciembre.

El ministro Restrepo señaló la importancia de que "se airee el tema (agrario) dentro de los procedimientos y mecánicas" concertadas entre las partes.

En ese foro no participarán ni el Gobierno ni las FARC, según dijo hoy a EFE en La Habana una fuente próxima al equipo de negociadores del presidente colombiano Juan Manuel Santos.

Restrepo señaló que el foro es "una operación logística por parte de la Universidad Nacional" y que seguramente "las propuestas y las ideas que allí se consignent serán tenidas en cuenta más adelante para las posteriores negociaciones".

La mesa de diálogos -con sede en La Habana- pidió a la Organización de Naciones Unidas en Colombia y a la Universidad Nacional-Centro de Pensamiento y Seguimiento al Diálogo de Paz que

convoquen, organicen y sirvan de relatores de los debates y de las conclusiones del foro, las cuales se entregarán a los negociadores en La Habana el 8 de enero de 2013.

El Gobierno colombiano, que tiene como jefe negociador al exvicepresidente Humberto de la Calle, y las FARC, que hacen lo propio con Luciano Marín, alias "Iván Márquez", debaten en la Habana sobre el problema de la tierra y el desarrollo agrario integral.

Los otros temas que se discutirán más adelante son la entrega de las armas por parte del grupo guerrillero, la entrada de los rebeldes desmovilizados en la vida política, la solución al problema del narcotráfico y la reparación a víctimas.

LA HABANA, 26 NOV (NOTIMEX).- El gobierno de Colombia y la guerrilla de las FARC cumplen este lunes su segundo receso de 24 horas tras completar la primera semana de pláticas y llegar el domingo a un primer acuerdo conjunto.

Los delegados del presidente Juan Manuel Santos y de las rebeldes Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) anunciaron el domingo la realización en diciembre próximo en Bogotá de un foro sobre el tema agrario.

Según el convenio para garantizar mecanismos de participación ciudadana en las conversaciones de paz, del 17 al 19 de diciembre se recibirán las opiniones de la sociedad civil sobre esta materia.

Los resultados del foro de Bogotá serán entregados a las delegaciones el 8 de enero de 2013 para que en ese lapso, académicos y expertos procesen los elementos aportados por los diferentes actores de la sociedad.

Ambas partes convinieron en solicitar a Naciones Unidas en Colombia y al Centro de Pensamiento y Seguimiento al Diálogo de Paz de la Universidad Nacional, que organicen y sirvan de relatores del encuentro, según un comunicado.

El hermetismo de la delegación oficial y la difusión de varios comunicados por parte de los rebeldes han matizado el encuentro iniciado a puertas cerradas en La Habana el pasado 19 de noviembre.

Las FARC, la guerrilla más antigua de América Latina con poco más de nueve mil hombres, dijeron que siguen acatando el cese del fuego unilateral que anunciaron pese a denuncias en contrario del ejército colombiano.

Los rebeldes también han descartado la existencia de tensiones durante el diálogo, el cual consideran que va "por buen camino y a buen ritmo".

Las FARC criticaron en esta semana de diálogos al ministro de Defensa colombiano, Juan Carlos Pinzón, quien ha declarado en Bogotá que las filas guerrilleras "se están desmoronando" por el aumento de desmovilizaciones en sus filas.

El equipo del gobierno de Santos está encabezado por el exvicepresidente Humberto de la Calle, y el de las FARC por el comandante Iván Márquez, número dos del grupo insurgente.

Según establece una de las reglas fijadas en el Acuerdo General para la terminación del sangriento conflicto armado, "las discusiones de la Mesa no se harán públicas", por lo que no ha habido acceso a los salones de reuniones.

El "Acuerdo General para la terminación del conflicto y la construcción de una paz estable y duradera" -firmado en La Habana el 26 de agosto pasado- recoge cinco cuestiones y la aplicación, verificación y refrendo de los logros del acercamiento.

Además del tema de la tierra, la agenda incluye la participación política, el fin en sí del conflicto armado, la solución al problema de las drogas ilícitas y la atención a las víctimas de la confrontación armada de casi medio siglo.

BOGOTÁ, 26 NOV (EFE).- El guerrillero colombiano "Simón Trinidad", para el que las FARC han pedido un indulto a EE.UU. con el fin de que les represente como negociador en el proceso de paz en Cuba, seguirá preso, señaló una fuente de la Casa Blanca en una entrevista publicada hoy.

Ricardo Zúñiga, asesor para América Latina en la Casa Blanca, respondió así a la solicitud hecha el viernes pasado por las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) al presidente de EE.UU., Barack Obama.

"Nosotros no somos parte del proceso. Sólo anotaría que 'Trinidad' está preso y lo seguirá estando", afirmó el asesor de origen hondureño al diario colombiano El Tiempo.

"Simón Trinidad", cuyo nombre real es Juvenal Ovidio Ricardo Palmera, fue extraditado en diciembre de 2004 a EE.UU. y a comienzos de 2008 fue condenado a sesenta años de prisión por el secuestro

de tres ciudadanos de ese país.

A pesar de estar cumpliendo condena, la cúpula de las FARC le designó como uno de los negociadores en el proceso de paz con el Gobierno colombiano que se desarrolla en La Habana.

Si bien las autoridades judiciales colombianas estimaron que podría participar por teleconferencia, según Estados Unidos nunca se ha recibido una solicitud formal al respecto.

Zúñiga, director de la Oficina para el Hemisferio Occidental de la Casa Blanca, reafirmó el respaldo al presidente colombiano, Juan Manuel Santos, en este proceso, pero también recordó que los únicos países vinculados a las negociaciones son Cuba y Noruega, como garantes, y Venezuela y Chile, como acompañantes.

"En este punto, nuestro aporte más importante es que se entienda que EE.UU. respalda la decisión del presidente Santos", anotó, al agregar que Washington continuará cooperando con la nación andina contra el terrorismo, el narcotráfico y el crimen organizado.

Estas declaraciones coinciden con la llegada hoy a Bogotá del subasesor de Seguridad Nacional de EE.UU., Denis McDonough, y el subsecretario de Estado, William Burns, para participar en un Diálogo de Alto Nivel sobre seguridad estratégica con sus pares colombianos.

Está previsto que en esta visita de dos días, McDonough y Burns se entrevisten con los ministros colombianos de Defensa, Juan Carlos Pinzón, y de Relaciones Exteriores, María Ingrid Holguín, así como con el presidente Santos.

"La intención (...) es comenzar la transición de nuestra relación con Colombia" hacia un futuro de trabajo conjunto "en el fortalecimiento de la seguridad de las Américas, especialmente en Centroamérica", dijo Zúñiga.

En los últimos dos años se ha modificado la relación bilateral y Colombia ha pasado de ser un mero destinatario de ayuda estadounidense para consolidarse como un socio de cooperación y comercio exterior clave en la región, según han remarcado los dos países en varias ocasiones desde entonces.

Desde 2001, cuando se implementó el Plan Colombia para la lucha contra el narcotráfico y la guerrilla, la nación suramericana ha recibido de la Casa Blanca más de 8.000 millones de dólares en ayuda al sector militar.

BOGOTÁ, 26 NOV (EFE).- Las FARC reclamaron hoy los cuerpos del que fue su "número dos" "Raúl Reyes", y de los otros guerrilleros muertos en el operativo militar colombiano desplegado en 2008 contra un campamento de esa guerrilla en Ecuador.

En una carta publicada en su página Web, el Estado Mayor Central de las FARC, la segunda instancia de mando de la guerrilla, explica que esta solicitud responde al "afán" que les "acompaña por hacer brillar la verdad" en el proceso de paz iniciado el 19 de noviembre con el Gobierno colombiano en La Habana.

Después del operativo que tuvo lugar el 1 de marzo de 2008 en la provincia de Sucumbíos (Ecuador), en el que perdieron la vida un total de 26 personas, el Gobierno ecuatoriano entregó a Colombia los restos de "Reyes", alias de Luis Edgar Devia, y de Franklin Aisalla, que luego fue devuelto pues era ecuatoriano.

En el comunicado, las FARC destacan que "aunque el cuerpo sin vida del comandante 'Raúl Reyes' fue trasladado a Colombia, hasta el momento las autoridades no han dado razón del paradero de sus restos mortales. Es necesario que sus familiares, dolientes, y el país en general sepan de su destino".

La Policía Nacional de Bogotá recibió y sepultó el cadáver de "Raúl Reyes" en 2009, en un lugar que quedó bajo reserva, y explicó entonces que la primera esposa del insurgente, María Hilda Collazos, firmó un documento en el que se autorizaba a las autoridades a hacerse cargo del cuerpo.

Además del cuerpo de "Reyes", las FARC pidieron a las autoridades ecuatorianas que repatrien los cuerpos del resto de los rebeldes fallecidos y al Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) que colabore en las labores logísticas.

"Nos permitimos solicitar que nuestros compañeros muertos con motivo del bombardeo en la provincia de Sucumbíos, Ecuador, sean repatriados a la mayor brevedad posible, con sus respectivas exámenes forenses para ser identificados y puestos en manos de sus familiares a fin de que se les de sepultura digna", según el comunicado.

La guerrilla considera que estas labores contribuirán "enorme y eficientemente a ir abriendo el sendero de la paz que tanto necesita Colombia" y por la que negocian en La Habana desde hace una semana los delegados del Gobierno y de las FARC.

Las partes están inmersas en un proceso de paz en La Habana y tras una semana de negociaciones el domingo lograron el primer acuerdo: celebrar en Bogotá un foro los días 17, 18 y 19 de diciembre para que la sociedad civil pueda aglutinar sus propuestas.

LA HABANA, 26 NOV (EFE).- La empresa mixta Brascuba S.A comenzará próximamente la producción en Cuba de los cigarrillos de la marca brasileña "Plaza", informaron medios locales.

El gerente de exportaciones de la entidad, Ernesto Tabío, anunció que a mediados de 2013 tienen previsto iniciar la exportación del producto hacia el territorio suramericano, único receptor previsto hasta el momento, reportó la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

El cigarrillo producido en la isla tendrá iguales características que el fabricado en Brasil, pero según el directivo, contará con el beneficio de emplear el tabaco cubano, considerado el mejor del mundo.

La compañía proyecta un crecimiento de las ventas en el mercado brasileño para mediados de 2013, con la exportación del cigarrillo "Plaza", que ya representa una marca fuerte en ese país.

Tabío estimó que el volumen de exportaciones se incrementará paulatinamente, hasta llegar a unos 500 millones de unidades en 2017, en la misma medida que el producto gane espacio entre los consumidores de esa nación.

Durante la Feria Internacional de La Habana-2012, los directivos de la empresa adelantaron que esperan cerrar este año con ingresos en el mercado doméstico muy superiores a lo previsto, por encima de 14 por ciento, lo que calificaron como "un crecimiento importante".

Brascuba Cigarrillos S.A. nació en 1995 de la asociación de la entidad tabacalera Souza Cruz -líder de varias marcas de cigarrillos para Brasil y de otras de exportación, con la cubana Unión de Empresas de Tabaco (Uneta), hoy Tabacuba, del Ministerio de la Agricultura en la isla.

En su portafolio reúne las marcas "Popular", "Cohiba", "H.

Upmann", "Monterrey", "Vega", "Hollywood", "H. Upmann Selecto" y "Lucky Strike", únicos cigarrillos fabricados en la isla con tabaco totalmente cubano a partir de hojas escogidas de las vegas de Vuelta Abajo, una localidad de la occidental provincia de Pinar del Río.

El copresidente de Brascuba, Abraham Maluff, ha declarado que la empresa ejecuta una estrategia de exportaciones para diversificar sus destinos de venta y elevar la competitividad en mercados de mucha exigencia como el mexicano, ruso, japonés, indio y brasileño.

La compañía brasileña-cubana exporta a más de 15 países, entre ellos, algunos lejanos como Botswana, Dubai y Hong Kong, pero mantiene como principal mercado a España, donde se ubica como la cuarta marca más vendida.

LA HABANA, 26 NOV (XINHUA) -- Cuba celebrará el Día Mundial de Respuesta al VIH Sida el próximo 1 de diciembre, con un amplio Programa Nacional de Educación Sexual que ha incidido en menos infecciones, muertes y discriminación, según las autoridades del sector.

La jefa del Departamento de Infecciones de Transmisión Sexual (ITS Sida) del Ministerio de Salud Pública (MINSAP), María Isela Lantero, destacó los logros del país en cuanto a la atención de personas, al nivel de estigma y discriminación, de diagnóstico de nuevos casos, y también relacionados con la mortalidad.

"Hemos avanzado en la integración del trabajo de prevención y control de las infecciones de transmisión sexual y el VIH Sida en todos los niveles de atención", aseveró Lantero en declaraciones publicadas este lunes en el semanario "Trabajadores". Recordó que por primera vez en 10 años Cuba finalizó el 2011 con un número menor de personas diagnosticadas con respecto al año precedente.

La especialista indicó que durante el pasado año y lo que ha transcurrido de 2012, el MINSAP ha tratado de insertar opciones que conduzcan al logro de los objetivos de la campaña mundial "Cero infecciones, cero muertes y cero discriminación". Cuba ha diagnosticado 17.224 seropositivos desde 1986, cuando se detectó el primer caso del virus causante del síndrome de inmunodeficiencia adquirida, y el 80 por ciento de esas personas se mantiene con vida, de acuerdo con cifras oficiales.

Este indicador -acotó el rotativo- habla del impacto que ha tenido en el país el programa de tratamiento y cómo está contribuyendo el gobierno para lograr la meta de cero fallecimientos posibles.

El programa cubano de prevención incorpora tareas de investigación, evaluación, formación y consejería a toda la población, en especial a personas seropositivas y grupos vulnerables.

Más del 85 por ciento de los diagnosticados de la enfermedad en la isla tienen entre 15 y 49 años, y los restantes se distribuyen entre los mayores de 50. Por territorios, entre los 45 municipios del país con

más incidencia están los 15 de la capital, y los que son cabeceras en el resto de las 14 provincias.

La epidemia en La Habana aporta más de la mitad de los casos, donde el 80 por ciento son hombres.

Las relaciones sexuales desprotegidas son la principal vía de transmisión del virus en el país caribeño, y de cada 10 enfermos del mal, ocho son hombres que han tenido relaciones con personas del mismo sexo.

El país caribeño logró eliminar como problema de salud la transmisión por sangre y derivados, así como la transmisión de madre a hijo.

En Cuba se aplican de forma gratuita a los pacientes los costosos tratamientos antirretrovirales que ayudan a prolongar la vida del paciente con esa enfermedad, al tiempo que llaman a usar el condón - disponible en toda la nación- para prevenirla.

Hoy, en la mayor de las Antillas se reportan más de 8.000 personas con tratamiento. Algunos expertos locales sostienen que la población conoce del padecimiento, pero no ha aprendido sobre la necesidad de prevenirlo, por lo que se requiere de mayor información sobre la gravedad que implica la enfermedad.

Según el pronóstico para el cierre de 2012, Cuba terminará con un número similar o inferior al de 2011 por segundo año consecutivo. "Los programas de VIH Sida no pueden lograr por sí solos que se cumplan todas las acciones necesarias para prevenir esta infección (...), si no se garantiza el acceso de las mujeres a los servicios de atención prenatal, que los partos sean institucionales, el personal de salud tenga conocimiento y existan los recursos necesarios para enfrentar esta situación", dijo la funcionaria.

El Día Mundial de Respuesta al VIH Sida se celebró por primera vez en el mundo en 1988, tras una propuesta de la Organización Mundial de la Salud en la Cumbre de Ministros del sector sobre programas de prevención del Sida, realizada en Londres ese año.

Los participantes eligieron el 1 de diciembre para la celebración, debido a que el primer caso de Sida fue diagnosticado ese día en 1981.

LA HABANA, 26 NOV (XINHUA) -- Especialistas de más de 30 países se encuentran en la capital cubana, donde participan desde hoy y hasta el viernes 30 en la XVI Convención Científica de Ingeniería y Arquitectura que se organiza en la mayor de las Antillas.

Brasil, Venezuela y México, destacan entre las naciones más representadas en el foro, que acoge a delegados de Latinoamérica, América del Norte, Europa, África, Medio Oriente y Asia, quienes abordarán las vías para establecer una cooperación mundial entre instituciones, entidades y organizaciones del sector.

La agenda de la convención incluye la educación en ingeniería y arquitectura, así como la enseñanza de la Física, la Matemática y la aplicación de las nuevas tecnologías de la información en el campo del conocimiento.

Otros tópicos están relacionados con el agua, proyectos ecológicos, sostenibilidad y medio ambiente.

La cita incluye más de una decena de eventos colaterales, como el II Congreso Internacional de Ingeniería Química, Biotecnológica y Alimentaria, el de Ingeniería Informática y Sistemas de Información, Ingeniería Civil y el Congreso Internacional del Centro Europeo Latinoamericano de Logística y Proyectos Ecológicos.

De forma paralela se organizó también el VII Simposio Universitario Iberoamericano sobre Medio Ambiente, otro evento internacional de Gestión del Riesgo de Desastre, el II Simposio TIC y Aprendizaje en las Ciencias Técnicas, el VII Taller Internacional de Física Aplicada, y el I Simposio Internacional de Urbanismo y Arquitectura.

El foro se desarrolla en el Palacio de las Convenciones de La Habana, y es auspiciado por el Instituto Superior Politécnico José Antonio Echeverría, la principal universidad cubana las Ciencias Técnicas y la Arquitectura.

TEGUCIGALPA, 26 NOV (EFE).- El ingeniero cubano Israel Antonio Labrado, quien trabajaba para una empresa azucarera en el norte de Honduras, fue asesinado por desconocidos, informó hoy una fuente policial.

Labrado fue asesinado el domingo en su casa, en la comunidad de La Guacamaya, jurisdicción de El Progreso, en el nortero departamento de Yoro, indicó hoy a los periodistas el portavoz de la Policía Nacional en esa zona, Oscar Sevilla.

Según Sevilla, desconocidos armados llegaron en un vehículo hasta la casa de Labrado, donde tenía un pequeño negocio, del que la fuente policial no precisó detalles.

La Policía Nacional presume que el hecho podría estar ligado al cobro de un "impuesto de guerra" que pandillas armadas, conocidas como "maras", exigen en varias regiones del país a comerciantes y transportistas, entre otros sectores.

La violencia en Honduras deja entre quince y veinte muertos diarios, según fuentes policiales y organismos de derechos humanos.

LA HABANA, 26 (ANSA)- La décimo quinta Semana de Italia en Cuba, iniciada hoy en La Habana, ofrecerá hasta el 2 de diciembre próximo un homenaje al cineasta Micheangelo Antonioni, y exposiciones y espectáculos con artistas de ambos países.

Una exposición titulada Microcosmos, del fotógrafo de ANSA, Luciano del Castillo, y un concierto de Gianfranco Bortolato con la Orquesta Sinfónica Nacional de Cuba abrieron la semana, descrita como un "símbolo de las relaciones culturales italiano-cubanas", por el embajador del país europeo en este país, Carmine Robustelli.

"Es una larga tradición que tenemos la intención de continuar como un compromiso profundo con las relaciones culturales bilaterales", expuso el diplomático.

Por su parte, el viceministro cubano de Cultura, Fernando Rojas, expuso que con eventos de este tipo "nuestros pueblos pueden conocerse mejor".

Entre las 27 actividades programadas para la semana están un concierto de jazz titulado "Corazón de Cuba, música de Italia con la actuación de la artista italiana Mónica Marziota junto a figuras cubanas.

Un momento especial será el estreno el viernes próximo del espectáculo teatral "Dios no fue Antonioni", de la dramaturga cubana Ester Cardoso y se proyectará la película "Fare un film é per me vivere", de Enrica Fico Antonioni, viuda del cineasta.

LA HABANA, 26 NOV (EFE).- La "Casa de las Américas" de La Habana dedica este año su "Semana de Autor", que tendrá lugar de martes a viernes de esta semana, a Leonardo Padura, el primer escritor cubano en recibir este reconocimiento.

El ensayista, narrador, periodista, crítico y guionista de cine nacido en 1955 afirmó al portal "La Ventana", de "Casa de las Américas" que "es un honor y un privilegio" la invitación de la "Semana de Autor".

Aunque dijo sentirse "orgulloso" y además "sorprendido", consideró que "muchos otros autores cubanos, radicados dentro y fuera de la isla, merecerían esta atención".

Por primera vez desde el año 2000, cuando la institución cultural habanera creó este espacio, el invitado es un escritor cubano.

En las jornadas dedicadas a la narrativa de Padura se repasará hasta el próximo viernes detalles de su saga de novela "negra" que tienen como hilo conductor al personaje del policía Mario Conde.

Padura escribió su primera novela, "Fiebre de caballos", en 1983-1984, y con ella nació Conde, el protagonista de la tetralogía "Cuatro estaciones" integrada por "Pasado perfecto", "Vientos de cuaresma", "Máscaras" y "Paisaje de otoño".

Después el detective reapareció en "Adiós Hemingway", "La neblina del ayer" y "La cola de la serpiente" con gran éxito internacional.

Estas obras fueron traducidas a varios idiomas y ganadoras de premios como el Café Gijón 1995 y los Hammett de 1997, 1998 y 2005.

Según ha declarado el escritor, Conde refleja las "vicisitudes materiales y espirituales" que ha tenido que vivir su generación: "no es que sea mi alter ego, pero sí ha sido la manera que yo he tenido de interpretar y reflejar la realidad cubana".

El programa de la "Semana de Autor" también se detendrá en analizar el papel del escritor como detective, y en la relación entre "La novela de mi vida" (2005) y "Espejo de paciencia" (1608), de Silvestre de Balboa, considerada la primera obra poética cubana.

Además hará un aparte para resaltar la labor periodística que ha pugnado con la escritura de libros en el ejercicio de Padura y se referirá a las complejidades de la historia que trató en "El hombre que amaba a los perros" (2009), su más reciente título.

Padura ha señalado que en ese libro publicado por Tusquets refleja una realidad "documentada y real" de León Trotski, que contextualiza su pensamiento y trata de dramatizar los años en que fue marginado y perseguido, hasta que fue asesinado en 1940 por Ramón Mercader, en México, por orden del presidente soviético José Stalin (1922-1952).

Esta obra le ha valido en 2011 los premios "Prix Initiales" (Francia), el de la Crítica del Instituto Cubano del Libro y el de la revista "Carbet del Caribe".

Su trabajo para el cine también estará presente en esta cita, donde se proyectará el resultado de la escritura del guión para el largometraje "Siete días en La Habana" (2011), codirigida por siete destacados realizadores, entre ellos el actor puertorriqueño Benicio del Toro.

Ahora se espera que en alguna de sus intervenciones en estos días de homenaje, Padura se refiera a su nueva entrega, de la cual ha adelantado en una entrevista al portal informativo de la Casa, que la historia pasará por el Miami de los judíos cubanos, por la Amsterdam del pintor Rembrandt, y por la Cuba de los años 30, los años 50 y la actual.

De esa nueva obra literaria ha revelado que es un proyecto "tan ambicioso" como el anterior y que contiene "conflictos filosóficos", y va a ser una "antinovela policial, pero a la vez muy policial. Una novela sobre la libertad".

QUITO, 26 NOV 2012 (AFP) - Los españoles Ana Belén y Víctor Manuel y el argentino Víctor Heredia abrirán el martes en Quito la tercera edición del festival "Todas las Voces Todas", cuya recaudación será destinada a un proyecto ambiental que propone dejar sin explotar una gran reserva de petróleo en la Amazonia.

Junto con ellos actuarán, en la primera de dos veladas, el español Luis Eduardo Aute, el cubano Carlos Varela, el grupo chileno Quilapayún y la peruana Eva Ayllón.

El recital cerrará el miércoles con la presentación del grupo folclórico chileno Inti-Illimani, la estadounidense Joan Baez, el cubano Pablo Milanés, el chileno Alberto Plaza, el argentino León Gieco y el colombiano Cabas.

El evento conmemorará el décimo aniversario de la Capilla del Hombre, el museo que alberga la mayor parte de la obra del fallecido pintor ecuatoriano Oswaldo Guayasamín (1920-1999), considerado el máximo exponente del expresionismo indígena.

El festival, cuya primera versión fue organizada por el artista en 1996 y congregó a cantantes como el cubano Silvio Rodríguez y la argentina Mercedes Sosa, cuenta con el auspicio del gobierno ecuatoriano y ayudará a recaudar fondos para la iniciativa Yasuní-ITT.

Mediante esta propuesta, Ecuador pretende que no se explote una reserva de 846 millones de barriles de petróleo en la Amazonia. A cambio, el país pide una compensación internacional de 3.600 millones de dólares hasta 2023, que serían invertidos en proyectos medioambientales.

Desde 2011 han sido recaudados unos 200 millones de dólares.

Las celebraciones también incluyen la apertura de la casa-museo de Guayasamín, cumpliendo así una voluntad del artista, y conferencias de intelectuales como el filósofo francés Edgar Morin.

Este complejo, administrado por la fundación que maneja el legado de Guayasamín, se ubica en una montaña del noreste de Quito, junto a la Capilla del Hombre, a la que el pintor dedicó buena parte de sus últimos años de vida.

La segunda edición del concierto se celebró en 2003 con la actuación de figuras como el español Joaquín Sabina.

POR ANDREA RODRÍGUEZ

LA HABANA, CUBA (AP)- Lisamineli se puso nerviosa, su pelo negro, largo acicalado media hora por su estilista debe soportar la espesa humedad de La Habana para impresionar a los jueces.

Unos metros más allá está Tiguer, que cuida sus barbas sujetas con broches mientras llega su hora de ir a las pasarelas.

Los perros fueron arreglados con esmero y sus dueños esperan impacientes su momento, comparten recomendaciones para cuidar canes, intercambian una tacita de café o se prestan tijeras, cepillos y secadoras.

La Expocanina de Otoño de 2012 se puso en marcha el fin de semana, un evento que convocó en la ocasión a unos 250 perros la mayoría cubanos ó" de 50 razas y cinco países.

"La idea es trabajar con la raza y mejorarla. Ir buscando animales de mayor calidad. Se presentan y se exponen como animales de belleza", explicó a la AP Anabel Pérez, dueña de Lisamineli, la cocker americano negra un poco tímida de pequeña nariz respingada, ojos pícaros y arreglos de pelo largo en las patitas.

Pérez, cubana de 36 años, es propietaria del criadero "Ache pa' ti" ubicado en su propia casa y trajo a varios de sus ejemplares a esta exhibición.

Por su parte, Tiguer es un shih tzu rojo y blanco, campeón juvenil de años anteriores, propiedad de Miguel López.

"Soy peluquero de humanos y se me hace fácil y me gusta arreglar los shih tzu porque requieren mucho grooming (acicalado)", explicó López, quien le quitará a su perro los broches que le protegen sus largas barbas para que los jueces puedan apreciar su belleza cuando suba a lo que los participantes llaman "el ring".

Este año viajaron a la isla perros desde México, España, Venezuela y Puerto Rico.

Los galardones no tienen premios en metálico pero los dueños se esfuerzan por mostrar que sus animales son los más calificados ejemplares de su raza.

Instalados en un parque de esta capital, algunos guarecidos del sol por tiendas de campaña y otros al aire libre, hay lánguidos galgos afganos, italianos o españoles, dálmatas y pointer ingleses; circunspectos pastores alemanes; exóticos huskys siberianos; schnauzer de varios tamaños de los más populares entre los niños y de rostros plegados hasta el infinito como el shar pei.

Hay también juguetones chihuahuas, curiosos beagles y gordinflones chow chow.

Los jueces designados por la Federación Cinológica de Cuba (FCC) una ONG miembro de su homóloga internacional fueron en esta ocasión de Nicaragua, Colombia y México.

"Este un país pequeño, pobre, pero el cubano es muy amante de los perros; se hizo un esfuerzo para lograr ejemplares de pura raza, con calidad", comentó a la AP Miguel Calvo, el presidente de la FCC, a viva voz entre ladridos de participantes. "Hemos tenido resultados continuados".

Los cubanos comenzaron a cosechar éxitos en el ambiente canino desde por lo menos ocho años atrás, indicó Calvo, pese a que muchas veces no obtienen visados para competencias en Estados Unidos debido al antiguo conflicto político entre Washington y La Habana.

Entre los principales atractivos de la exposición estuvieron una docena de bichones habaneros, perro mediano de larga cabellera clara y la única raza cubana, cuyos registros datan del siglo XVII.

"Es un perro afable con su dueño, que entra en el grupo de compañía" cariñoso y noble", aseguró Calvo. "Se parece en sí al cubano; es agradable, pero puede ser regañón", bromeó.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

LA PAZ, 26 NOV (EFE).- El ministro de Exteriores de Bolivia, David Choquehuanca, afirmó hoy a Efe que su país puede ser miembro pleno del MERCOSUR y continuar en la Comunidad Andina (CAN) y que no se le puede "forzar" a dejar este bloque para estar en el otro.

"Se puede estar al mismo tiempo en la CAN y en el MERCOSUR", dijo Choquehuanca y destacó que su país es "integracionista" porque pertenece también a la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) y a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC).

Agregó que no se puede "forzar" a Bolivia a salir de la CAN para estar en otro bloque, "porque ya los tiempos han cambiado" y cree que esa comunidad, integrada además por Colombia, Ecuador y Perú, puede adecuar sus normas para que su país esté en los dos grupos.

"Si estamos en la CAN, en UNASUR, en la CELAC, por qué no podemos estar en el MERCOSUR?", se preguntó el ministro.

El presidente boliviano, Evo Morales, participará el 6 y 7 de diciembre en la Cumbre del MERCOSUR que se celebrará en Brasilia. El MERCOSUR ha invitado formalmente a Bolivia a pasar de asociado a miembro pleno del bloque.

Los productores bolivianos de oleaginosas, que este año venderán al mercado andino su producto por 950 millones de dólares, han advertido que el ingreso al MERCOSUR puede ser desfavorable para el sector porque tendrían que competir con Brasil y Argentina.

El ministro dijo que si los presidentes del MERCOSUR anuncian el ingreso de Bolivia comenzará una negociación de 270 días, período durante el cual se pondrán sobre la mesa los temas sensibles y preocupaciones de pequeños productores, campesinos y empresarios.

"No tenemos que entrar a ciegas al MERCOSUR, para eso es esa mesa. Con el MERCOSUR nos vamos a sentar y diremos: queremos este trato, revisar documentos y buscar cómo podemos trabajar velando por los intereses de los bolivianos", sostuvo Choquehuanca.

También mencionó que si un país decide salir de la CAN aún así estará vinculado otros cinco años a los convenios comerciales como ocurrió con Venezuela, que además firmó un acuerdo de complementación económica con sus exsocios andinos.

Sobre las objeciones de Paraguay a la invitación que se hizo a Bolivia, Choquehuanca sostuvo que ese país "está suspendido" del MERCOSUR, pero su posición debe ser analizada por los otros socios: Argentina, Brasil, Uruguay y Venezuela.

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), que asesora a los empresarios productores, ha advertido de que el MERCOSUR establece "una previsión explícita" en sentido de que un país que pertenezca a un grupo subregional no puede ser parte de ese bloque sureño.

Pero además, según el IBCE, "técnicamente es incompatible que un país pertenezca a dos uniones aduaneras" y un socio nuevo debe adoptar obligatoriamente la tarifa arancelaria común del MERCOSUR, por lo que Bolivia tendría que abandonar el grupo andino.

Previamente a la cumbre de Brasilia, los técnicos de Bolivia se reunirán el próximo lunes con los del MERCOSUR en Brasilia, según anunció el director general de Acuerdos Comerciales en Inversión del ministerio de Exteriores, Benjamín Blanco.

WASHINGTON, 26 NOV 2012 (AFP) - El vicepresidente de Estados Unidos, Joe Biden, encabezará la delegación de su país en la investidura del presidente electo mexicano, Enrique Peña Nieto, el sábado, informó la Casa Blanca este lunes.

Biden estará acompañado de la secretaria de Trabajo, Hilda Solís, del viceconsejero de seguridad nacional, John Brennan, y de la subsecretaria de Estado adjunta para América Latina, Roberta Jacobson.

El anuncio llegó a pocas horas de una visita de trabajo en Washington de Peña Nieto, que será recibido el martes por Barack Obama en el Despacho Oval.

Las reuniones de presidentes con los mandatarios electos mexicanos o estadounidenses son una tradición desde 1980, y sirven para repasar la agenda bilateral de los dos socios del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN).

La investidura de Peña Nieto marca el regreso del histórico Partido Revolucionario Institucional (PRI) al poder en México, que gobernó entre 1929 y 2001.

Además de su encuentro con Obama, Peña Nieto también se reunirá con líderes legislativos en el Congreso, donde la reforma migratoria será uno de los temas previsiblemente dominantes en el curso legislativo a partir de enero.

En torno a un 10% de la población estadounidense, unos 33 millones de personas, son de origen mexicano, y cerca de siete de los once millones de indocumentados llegaron también del vecino del sur, según estadísticas oficiales.

Peña Nieto viajará el miércoles a Canadá para reunirse con el primer ministro Stephen Harper, antes de regresar a su país.

BOGOTÁ, 26 NOV (EFE).- América Latina, una de las zonas del mundo más afectadas por el cambio climático, lleva a la cumbre de Doha un mensaje unánime de apoyo a las iniciativas para reducir las emisiones de gases y para que los países industrializados asuman su responsabilidad de forma más "ambiciosa".

La XVIII Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP18) arrancó este lunes en Catar para discutir la extensión del Protocolo de Kioto, que expira este año, y si es necesario otro pacto global de reducción de emisiones que lo sustituya.

Es una tarea urgente pero difícil, ya que países como Canadá, Japón y Rusia no están por la extensión de Kioto.

Según un estudio europeo citado por la Autoridad Nacional del Ambiente de Panamá, el cambio climático es considerado la causa principal de 14.000 condiciones climáticas extremas que dejaron más de 710.000 muertos entre 1991 y 2010.

Además, de acuerdo con un informe del Banco Mundial, si se sigue al "ritmo actual" el planeta se recalentará 4 grados a final del siglo (lo recomendable es que no suba más de 2 grados), lo que provocará extremadas olas de calor y subidas del nivel del mar en algunas zonas de casi un metro.

Brasil, el país con más territorio en la Amazonía, considerada el "pulmón del mundo", ha trabajado de cara a esta cumbre con sus socios del foro BASIC (Sudáfrica, India y China), con quienes coincide en que las naciones más desarrolladas se deben comprometer con metas más "ambiciosas" y "creíbles" de reducción de emisiones.

Según BASIC, la renovación del Protocolo de Kioto debe ser "la principal responsabilidad de la cumbre de Doha".

De forma individual, Brasil, según explicaron a Efe fuentes oficiales, defenderá que está cumpliendo con las metas "voluntarias" que se fijó en Copenhague (COP15) en 2009, cuando garantizó para 2020 una reducción en torno al 36 % de sus emisiones de gases contaminantes.

Por su parte, México, que fue sede de la COP16, estima que la renovación del Protocolo de Kioto es "un paso indispensable" que facilitará el proceso de negociación encaminado a concluir en 2015 un nuevo instrumento vinculante aplicable a todos los países y que permita estabilizar cuanto antes la temperatura terrestre.

Nicaragua también abogará por la extensión de Kioto, según dijo a Efe la ministra del Ambiente y los Recursos Naturales, Juana Argeñal, quien añadió que buscarán que la región centroamericana sea tratada como una de las zonas más amenazadas por el cambio climático.

"Los fenómenos atmosféricos se han ensañado" con Centroamérica "en los últimos años, con evidentes consecuencias negativas para la seguridad, producción, vialidad y obras civiles", según el administrador de la Autoridad Nacional del Ambiente de ese país, Silvano Vergara.

Ecuador, a su vez, propondrá un sistema de monitoreo, reporte y verificación de los recursos financieros que los países desarrollados asignen a las naciones en desarrollo para combatir el cambio climático, según dijo a Efe Tarsicio Granizo, subsecretario de políticas y seguimiento del Ministerio Coordinador de Patrimonio.

El país suramericano, que desarrolla la iniciativa Yasuní ITT con la que se busca dejar sin explotar el petróleo de una parte de la Amazonía de alta biodiversidad, también considera necesario que se active el llamado Fondo Verde, con recursos predecibles, fundamentalmente públicos.

El Salvador confía en que los recursos de dicho mecanismo se distribuyan en forma equilibrada, tal como afirmó a Efe el ministro salvadoreño de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Herman Rosa Chávez.

Colombia ya planteó en la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Desarrollo Sostenible (Río+20) de junio pasado un proyecto contra el cambio climático formado por cinco ejes: agua, seguridad alimentaria, ciudades sostenibles, océanos y patrones de consumo y producción.

Por su parte, Bolivia defenderá una propuesta que ya presentó el año pasado en Durban (COP17) para establecer un mecanismo conjunto de adaptación al cambio climático y de mitigación del efecto invernadero.

Paraguay remarcará que "sería importante detallar estrategias de reducción de desastres y asegurar los medios para hacer frente a las pérdidas y daños asociados con repercusiones del cambio climático", comentó la Secretaría del Ambiente a Efe.

Aunque Cuba aún no ha expresado su posición de cara a la cumbre de Doha, en las conferencias anteriores ha lanzado duras críticas al consumo de las grandes potencias y a su falta de disposición política ante el cambio climático, al que considera, junto a la amenaza de una guerra nuclear, como el peligro "más grave que enfrenta la humanidad para su supervivencia".

PEKÍN, 26 NOV (EFE).- China y Japón, la segunda y la tercera economía mundial, acuden hoy a la Cumbre del Cambio Climático de Doha con visiones opuestas sobre cómo afrontar la lucha contra el calentamiento global, y las disputas territoriales que les enfrentan este año no ayudarán en el logro de consensos.

China, la mayor emisora mundial de dióxido de carbono, defiende que los países desarrollados, Japón entre ellos, son los que deben tener obligaciones concretas de reducción de emisiones, y ayudar a los países en desarrollo a que lo hagan pero en menor medida.

Por su parte, Japón reniega del Protocolo que lleva el nombre de su antigua capital imperial, Kioto, al que no considera justo ni efectivo, y llega a Catar con la determinación de no aceptar nuevos compromisos a menos que grandes contaminantes como China, EEUU y la India estén sujetos a restricciones similares.

Esta semana, el máximo negociador chino en Doha y en cumbres climáticas anteriores, Xie Zhehua, aseguró que China va a la cumbre con "mentalidad abierta", aunque casi con la misma estrategia que abanderó en Copenhague (2009), Cancún (2010) y Durban (2011), y que la enfrentó a las grandes economías desarrolladas.

"Continuaremos impulsando las negociaciones, pues el cambio climático es un reto común, aunque nuestra actitud continúa sin cambios", reconoció el también vicepresidente de la Comisión Nacional de Reforma y Desarrollo.

China sostiene que aunque no tenga obligaciones externas para reducir las emisiones, va a hacerlo mediante sus políticas nacionales, dado que en el país ha aumentado la concienciación sobre la degradación ambiental (y las protestas ciudadanas por ello).

Afirma, por ejemplo, que el país evitará la emisión de 730 millones de toneladas anuales mediante la puesta en práctica de 4.500 proyectos de energías alternativas.

Sin embargo, con idéntica determinación mantiene que ha de seguirse en la lucha contra el cambio climático el principio de "responsabilidades compartidas pero diferenciadas", según el cual los países desarrollados deben hacer mayores esfuerzos en la lucha contra el cambio climático que las naciones emergentes, por haber contaminado durante más décadas de la historia reciente.

Uno de los pocos asuntos relativos al medio ambiente que se debatió en China en 2012 fue la frustrada iniciativa de la UE de cobrar a las líneas aéreas extranjeras por sus emisiones en el cielo europeo.

"Nunca la aceptaremos", aseveró esta semana Xie, afirmando que el acuerdo era unilateral y violaba los pactos internacionales sobre navegación aérea y política medioambiental.

Respecto a Japón, al igual que Canadá y Rusia, ya ha adelantado su rechazo a suscribir una extensión del Protocolo de Kioto (el llamado Kioto 2) porque considera que no tiene sentido fijar un segundo periodo de obligaciones sólo para un pequeño grupo de países desarrollados que generan apenas el 26 % de las emisiones globales.

Tokio defenderá un nuevo documento legal más amplio que el de Kioto, aunque tampoco descarta algún tipo de implicación, que no ha definido, en un acuerdo que no le obligue a aceptar un objetivo concreto de reducción.

El Protocolo de Kioto comprometía en su día a Japón a reducir sus emisiones un 6 % respecto a los niveles de 1990, aunque en 2009 el Gobierno nipón fue más allá y estableció la ambiciosa meta de reducirlas un 25 % para el año 2020.

Pero el cumplimiento de aquel compromiso es especialmente difícil tras el desastre de marzo de 2011 en la central nuclear de Fukushima, que ha llevado a paralizar casi todas las plantas atómicas del país y a aumentar el ritmo de las centrales térmicas.

Japón no tiene intención de revisar ese objetivo de reducción del 25 % en Doha, pero el Ministerio de Medio Ambiente ya ha dejado muy claro que no hay modo de que el país pueda mantenerlo en las condiciones actuales.

Los cálculos más recientes apuntan a que, si ningún reactor se pone en marcha, las emisiones niponas se podrían reducir un máximo del 13 % por ciento para 2020.

En cualquier caso, una nueva meta de reducción no se establecerá en Catar, sino sólo una vez que Japón defina una nueva estrategia energética nacional sin depender de lo nuclear, una fuente de energía que el actual Gobierno busca eliminar totalmente para el año 2030.

DOHA, 26 NOV (REUTERS) - Estados Unidos evitó el lunes comprometerse a recortes más fuertes en sus emisiones de gases invernadero al 2020, pese a pedidos de naciones pobres por medidas más contundentes para evitar tormentas, sequías y la elevación del nivel del mar, al inicio de una conferencia de las Naciones Unidas (ONU).

Alrededor de 200 naciones se reunieron para un diálogo anual de la ONU sobre el calentamiento global con poco lugar para avances y con recriminaciones sobre cómo mantener viva la esperanza de un nuevo acuerdo para enfrentar los cambios climáticos.

"Estamos caminando dormidos hacia un abismo", dijo Alden Meyer de Union of Concerned Scientist. Hay una falta de ambición para enfrentar el alza de la emisión de gases invernadero en la reunión de dos semanas, la primera en una nación de la OPEP, dijo Meyer.

El representante estadounidense para el clima, Jonathan Pershing, dijo que el presidente Barack Obama mantenía su meta del 2009 de recortar las emisiones en un 17 por ciento por debajo de los niveles del 2005 al 2020. Esa meta no fue aprobada por el senado estadounidense.

"No anticipo que Estados Unidos modifique el compromiso que hemos hecho", dijo el representante en una conferencia de prensa. Washington estuvo tomando acciones agresivas para recortar las emisiones y estas pueden haber llegado a un techo, dijo Pershing.

Obama ha dicho que en su segundo mandato se enfocará más en el cambio climático.

El delegado en jefe de China, Su Wei, insistió en que los ricos deberían extender el Protocolo de Kioto de la ONU, el plan existente que obliga a naciones desarrolladas a recortar sus emisiones en al menos un 5,2 por ciento por debajo de los niveles de 1990 entre el 2008 y el 2012.

"Si no hay acuerdo sobre un segundo período de compromiso del Protocolo de Kioto (...) yo creo que sería desastroso para las tratativas sobre acciones mayores en el futuro después del 2020", dijo Su, refiriéndose a planes para un pacto global de la ONU planeado para el 2015.

"Si no podemos acordar medidas inmediatas, cómo podríamos acordar medidas en el futuro?", dijo el delegado, instando a los ricos a que hagan más.

Un grupo de más de 100 países en desarrollo también dijo que las naciones desarrolladas deberían hacer más para evitar daños en una "escala previamente inimaginable".

China superó a Estados Unidos como el principal emisor, por encima de la India y Rusia.

La Unión Europea también dijo que no tiene planes para elevar su meta de recortar emisiones, a 20 por ciento por debajo de los niveles de 1990 para 2020, en Doha. La meta estadounidense corresponde a un recorte del 3 al 4 por ciento por debajo de los niveles de 1990 para 2020.

MOSCÚ, 26 NOV 2012 (AFP) - La crisis económica en la Unión Europea constituye una "seria amenaza" para Rusia, que observa "nerviosamente" lo que está ocurriendo en la UE, indicó este domingo en entrevista con la AFP y el diario francés Le Figaro el primer ministro ruso Dimitri Medvedev.

Al ser interrogado sobre las consecuencias de la crisis económica en la UE, el jefe de gobierno ruso contestó: "La vemos como una seria amenaza". "Somos en gran parte dependientes de lo que pasa en las economías de la UE", agregó.

"Observamos nerviosamente. A veces parece que a nuestros socios europeos les falta energía y voluntad para tomar decisiones. Y también está la interminable controversia sobre lo que es mejor, consolidación fiscal o desarrollo", dijo Medvedev.

Medvedev indicó que los países de la UE representan la mitad de los intercambios comerciales rusos. Además, Rusia tiene alrededor de 41% de sus reservas de divisas en euros.

El primer ministro ruso recalcó que su país no tiene la intención de vender esos euros.

"Realmente deseamos que el euro siga existiendo como moneda de reserva estable", puntualizó.

El primer ministro ruso también calificó de "inaceptable" el reconocimiento y apoyo de Francia y otros países a la oposición siria que intenta derrocar al régimen de Bashar al Asad.

"Desde el punto de vista del derecho internacional, es absolutamente inaceptable", afirmó. "Ningún país puede tomar medidas para forzar un cambio de gobierno en otro país", estimó.

Medvedev, que viaja el lunes a Francia para realizar una visita de trabajo, también dijo que no descartaba intentar volver a ocupar la presidencia, tras haber sido mandatario entre 2008 y 2012, y afirmó estar satisfecho de su trabajo con el actual mandatario, Vladimir Putin.

"Si tengo suficiente fuerza y salud, si el pueblo confía en mí y en el futuro de este trabajo, en ese caso, no descarto que así ocurran las cosas", afirmó el primer ministro ruso.

MOSCÚ, NOV 26 (ITAR-TASS).- Rusia aboga por una pronta reanudación de las negociaciones palestino-israelíes. Así manifestó hoy el ministro de Asuntos Exteriores Serguéi Lavrov en un acto solemne con ocasión del Nuevo Año Musulmán.

"Nos une la resolución de conseguir una reanudación inaplazable de las negociaciones palestino-israelíes y en general un arreglo arabo-israelí omnímmodo sobre la existente base jurídica internacional -señaló-. Esto incluye también la iniciativa pacífica árabe que han apoyado todos los estados de la Organización para la Cooperación Islámica".

Lavrov subrayó asimismo la importancia de la cooperación de Rusia y de la Organización para la Cooperación Islámica, el mayor mecanismo intercontinental después de la ONU.

"Referida Organización para Rusia es un socio tradicional en la solución de los problemas importantes de la vida internacional, incluyendo el arreglo de los conflictos, la lucha contra el terrorismo internacional, otros retos y amenazas nuevos, así como el aseguramiento de unas bases justas de la economía mundial y del diálogo entre civilizaciones".

TEHERÁN, 26 NOV (EFE).- Irán criticó hoy a Estados Unidos por cancelar la conferencia para la prohibición de las armas atómicas en Oriente Medio, que debía haberse celebrado el mes próximo, y lo calificó de violación del Tratado de No Proliferación (TNP) nuclear.

"Estados Unidos ha tomado como rehén a la conferencia sobre prohibición de armas nucleares en Oriente Medio y esto es una violación flagrante del TNP", dijo el representante de Irán ante el Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), Ali Asghar Soltanieh, a la televisión oficial iraní en inglés, PressTV.

Soltanieh recalcó que la posición unilateral estadounidense sobre la conferencia, que debía tener lugar en Helsinki, "es un signo claro de que EEUU no está comprometido con un mundo libre de armas nucleares y prueba que ese país es un aliado y apoyo de la capacidad nuclear de Israel, violando la legislación internacional".

"EEUU prueba de nuevo que está dispuesto a enfrentarse a los países de Oriente Medio para satisfacer a Israel", dijo Soltanieh, quien acusó a Washington de romper el mandato del TNP que aprobó por consenso la celebración de esta conferencia en Nueva York en 2010, lo que en su opinión supone "un duro golpe para el Tratado".

El representante iraní defendió la "honradez" de Irán en el cumplimiento de los objetivos del TNP y su compromiso con la eliminación de todo tipo de armas nucleares en Oriente Medio.

Por su parte, la Liga Árabe también criticó hoy la decisión estadounidense de suspender la conferencia de Helsinki y señaló que "tendrá un impacto negativo en la seguridad de la zona y en el sistema internacional para evitar la proliferación nuclear".

Washington, que patrocinaba la conferencia de Helsinki junto a Rusia y el Reino Unido, decidió posponerla debido a la tensión en la zona, lo que ha sido interpretado por los países del área como un modo de evitar que la reunión se utilizase para criticar a Israel.

De momento, según organizaciones internacionales de estudios estratégicos, Israel es la única potencia nuclear de Oriente Medio y cuenta con varios cientos de bombas atómicas no declaradas, además de no ser signataria del TNP.

Por otro lado, Israel y EEUU han amenazado a Irán con posibles ataques militares por la sospecha de que su programa nuclear tiene una vertiente armamentista destinada a fabricar bombas atómicas, lo que Teherán niega y afirma que es exclusivamente civil y pacífico.

JERUSALÉN, 26 NOV (EFE).- El líder de Hamás, Jaled Meshal, transmitió hoy al presidente de la Autoridad Nacional Palestina (ANP), Mahmud Abás, su apoyo a la decisión de solicitar el próximo jueves a la Asamblea General de la ONU el reconocimiento de Palestina como Estado observador, informa la agencia oficial "Wafa".

El jefe del Gobierno de Hamás en la Franja, Ismael Haniye, y líderes de la Yihad Islámica ya habían pasado un mensaje similar el pasado jueves, según la misma fuente.

En un comunicado difundido por la agencia "Maan", el movimiento islamista subraya que la apuesta en la ONU debe estar basada en una perspectiva y estrategia nacionales, en beneficio del conjunto de los palestinos, y no de intereses partidistas.

También debe tener como fundamento principios palestinos fuertes, en primer lugar la resistencia frente a la ocupación israelí, agrega.

Hamás aseguró que la reconciliación con la otra principal facción palestina, Al Fatah, que lidera Abás, es hoy más posible, gracias al "ambiente positivo que ha seguido a la victoria de nuestra gente

en Gaza", en referencia a la actuación de las milicias de la franja durante la operación israelí "Pilar Defensivo", este mes.

La ofensiva, en la que murieron cerca de 170 palestinos y seis israelíes, ha originado numerosas declaraciones por ambas partes en favor de un fin definitivo a la división interpalestina, negociado sin éxito desde hace años.

De hecho, hoy mismo se ha anunciado la puesta en libertad por la ANP de los presos políticos de Hamás en cárceles del territorio que controla, Cisjordania.

El próximo jueves, la Asamblea General de la ONU votará una propuesta de Abás para el cambio de estatus de la delegación palestina de "entidad observadora" a "Estado observador no miembro".

A diferencia del año pasado, cuando el Consejo de Seguridad no apoyó la demanda de reconocimiento de Palestina como Estado de pleno derecho, el "sí" de la Asamblea se da casi por descontado.

Palestina obtendría un estatus similar al del Vaticano, que le permitiría el acceso a varias agencias de Naciones Unidas y a tribunales internacionales como la Corte Penal Internacional.

El Gobierno israelí de Benjamín Netanyahu estudia diversas medidas de represalia contra los palestinos por la iniciativa, que considera una "acción unilateral" que les aleja de una solución negociada al conflicto.

PARÍS, 26 NOV (EFE).- Francia anunció hoy la entrega de una ayuda de urgencia humanitaria de 1,2 millones de euros a la Coalición Nacional Siria, el principal órgano de oposición del país, informó el Ministerio de Exteriores galo.

"Francia, primer país en reconocer la nueva Coalición como el único representante legítimo del pueblo sirio, desea a partir de ahora facilitarle los medios para ayudar a sus compatriotas en situación desesperada", comentó el ministro de Exteriores, Laurent Fabius, en un comunicado.

El anuncio coincidió con la reunión que mantiene en El Cairo la Coalición con la comunidad internacional sobre la ayuda al pueblo sirio.

En lo que va de año, Francia ha entregado a la oposición siria una ayuda financiera directa de 1,2 millones de euros a los Consejos Revolucionarios Civiles para el desarrollo de acciones humanitarias, agregó.

Indicó que su país también ha aportado una ayuda suplementaria a los refugiados sirios en Irak, Jordania y Líbano, donde ha subvencionado con 300.000 euros un conjunto de proyectos llevados a cabo por ONG.

"Francia saluda el trabajo valiente sobre el terreno de nuestros socios médicos de la Unión de Organizaciones Sirias de Socorro Médico y la creación reciente del Colectivo de Desarrollo y de Ayuda siria para federar las asociaciones y las ONG que quieren ayudar al pueblo sirio", aseguró el jefe de la diplomacia francesa.

Fabius señaló que "la situación humanitaria de Siria se degrada" y consideró "imperativo que la comunidad internacional actúe".

PARÍS, 26 NOV (EFE).- El primer ministro ruso, Dmitri Medvedev, consideró "inadmisible" que la oposición siria reciba armas de otro país, ante la posibilidad de que Francia dé un paso suplementario y le ayude con medios militares.

"Desde el punto de vista del derecho internacional, es inadmisibile apoyar a otra fuerza política cuando es el principal adversario de un gobierno legítimo de un país", señaló Medvedev en una entrevista publicada hoy por el diario francés "Le Figaro".

En vísperas de un seminario franco-ruso que se celebra mañana en París, donde será recibido entre otros por el presidente, Francois Hollande, el primer ministro ruso insistió en que el régimen en Siria le corresponde decidirlo a su pueblo "de manera legal y no por entregas de armas organizadas por otro país".

"No nos gustaría que Siria se desintegre y que nazca en Oriente Medio un nuevo foco de tensión, explotado por extremistas religiosos. La desintegración de Siria no beneficiará ni a Rusia ni a Francia", argumentó.

A la pregunta sobre el reconocimiento por París de la oposición como la legítima representante de Siria, estimó que eso es "muy contestable" e hizo hincapié en que el derecho internacional establece

que "ningún gobierno debe actuar para cambiar por la fuerza el régimen político de otro país" y aseguró que Moscú adopta sobre esa cuestión "una posición neutra".

Interrogado sobre por qué Rusia sigue con sus entregas de armas al Gobierno de Bachar el Asad, lo justificó por su carácter "legal y abierto" y porque esa "cooperación militar" no es algo reciente, sino que ya existía antes de que se declarara el conflicto interno por el poder.

Señaló que los equipamientos que Rusia transfiere a las fuerzas de Asad "todos están destinados a defenderse contra una agresión exterior".

Además, Medvedev explicó que si cesaran los envíos, Damasco podría reclamar "sanciones internacionales" por incumplimiento de los contratos, como lo hace Irán después de que se haya puesto fin unilateralmente a los acuerdos, en virtud de una resolución de la ONU contra Teherán.

EL CAIRO, 26 NOV 2012 (AFP) - La justicia administrativa egipcia indicó el lunes que examinará el próximo 4 de diciembre las demandas de cancelación de un decreto del presidente Mohamed Mursi con el que se otorga más poderes.

Abdel Meguid al-Moqannen, vicepresidente del Consejo de Estado, dijo que se habían presentado más de 12 demandas y que el caso será examinado el 4 de diciembre, indicó la agencia de noticias MENA.

Mursi realizó una declaración constitucional el jueves según la cual ningún tribunal podía revertir ninguna de sus decisiones o de sus leyes.

El presidente tenía previsto reunirse el lunes con el Consejo Supremo de Justicia para tratar de resolver la crisis más grave desde su elección, en víspera de manifestaciones rivales de partidarios y adversarios de los plenos poderes de Estado que se adjudicó.

Aunque el mandatario reiteró que esas medidas eran provisorias, el ministro de Justicia, Ahmed Mekki, sugirió que Mursi estaba dispuesto a restringir el ámbito de sus decisiones que escapan a todo recurso ante la justicia, para calmar la rebelión de los magistrados y la cólera de la oposición.

Pequeños grupos de opositores a Mursi pasaron nuevamente la noche en la Plaza Tahrir de El Cairo, donde desde el viernes se levanta una aldea de carpas.

"Prohibido a los Hermanos Musulmanes", la organización islamista de la cual surgió Mursi, proclamaba una pancarta desplegada cerca de la plaza, a la entrada de una calle donde los últimos días se registraron enfrentamientos entre policías y manifestantes.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Raquel Román Gambino **Sala Digital:** Blanca Yaima Leal Urra

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Correctora:** Raquel Román Gambino

Selección Internacional: Carlos A. Glez Álvarez

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
